INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

Mañana se abrirá el pago de pensiones de orfandad y lactancia de la Casa de Benefi--Ha regresado de Melilla el oficial letrado

—Ha regresado de Meima el oncial lenado de la Diputación, don Luis Monteverde. —Ha conferenciando con el presidente de la Diputación el presidente de la Audiencia y ex diputado a Cortes, don Juan Caballe Goyene-

-Ha regresado de Madrid el ingeniero de la —Ha regresado de Magriu el Ingeniero de Ma fábrica de tabacos don José Tulla, quien ha traído la gran notícia de que la Compañía Arrendataria está dispuesta a hacer funcio-nar la fábrica a primeros de año, dando la sensación de estar dispuesta a ampliar el trabajo. Se está disponiendo el funcionamiento de veinte máquinas de cigarrillos, estando nombrado el personal técnico y preparándose la ocupación de mujeres.

—Ha conferenciado con el gobernador Vicario general doctor Borrás.

vicario general doctor Borras.

—Entre otros, han desidado hoy por el Gobierno civil los alcaldes de Ascó, Vilabella, Valls, Bisbal, Masroig y Ametlla.; el cónsul de Francia, el teniente de alcalde señor Salvadó y una comisión del Patronato de la Escuela del Trabajo de Valls, con el alcalde y el profesor doctor Ballester, quienes han pedido que se interese del marqués de Gualdel-Jelu que en su viaje del domingo a esta capital visite la Escuela del Trabajo de aquella ciudad, primera fundada en la provincia.

—El gobernador ha recibido el siguiente telegrama del ministro del Trabajo: «Acabo de conceder Medalla Trobajo a favor del veterano periodista Luis Arís Negre, de conformidad

no periodista Luis Arís Negre, de conformidad con su información. Tendré mucho gusto en imponérsela próximo domingo si le parece. Salúdale afectuosamente, Guald el Jelu». —

GERONA

Existe elp ropósito de celebrar este año con gran explendor la Fiesta del Asilero.

—Mañana celebrará junta ordinaria la Sociedad Económica de Amigos del País.

—El gobernador civil se propone visitar todas las poblaciones de la provincia.

—El obispo ha ordenado que el penúltimo domingo de octubre en todas las parroquias de la diócesis se celebre el día misional.

—Emprendió el vuelo hacia Marsella el^{ec}hidro francés «Ailt núm. 39», que el día 25 amaró en Estartit con averias en el motor.

—Se ha publicado el cartel del certament pedagógico que, organizado por la Asociación de Normalistas Gerundenses, tendrá lugar durante las flestas de San Narciso. rante las fiestas de San Narciso.

—En la carretera de Madrid a Francia se han incendiado un auto de esta y un camión cargado de muebles, de Palafrugell.
—La empresa del teatro Albéniz ha contratado a la compañía de zarzuela, de la que forma parte Sagi-barba, para las fiestas de San Narciso. — Grahit.

LERIDA

La huelga del ramo de transportes de esta ciudad, que estaba anunciada para el jueves próximo, na quedado parcialmente soluciona-da. Los patronos nan accedido a las demandas presetnadas por los obreros, consisten-tes en el reconocimiento del Sindicato Libre, abono del jornal de siete pesetas y de la di-ferencia que resulta de lo que perciban a par-tir del día 4 de agosto último. Quedó, sin embargo, fuera de convenio el trabajo de trans portes que se efectiva en la estación por portes que se efectúa en la estación, por negarse a acceder a estas demandas; de mo-do, que si durante el día de mañana no se resuelve el conflicto, todos los obreros em-pleados en la estación abandonaran el tra-

bajo.

—Mañana, probablemente, saldrán para Barcelona los diputados señores Sol y Vivas, para asistir a la reunión que el jueves se recebrará en el Palacio de la Generalidad, para tratar del estatuto regional.

—Se asegura que en as práxiques eleccio-

—Se asegura que en las próximas elecciones de diputados a Cortes presentará de me-vo su candidatura por el distrito de Cervera don José Mateu Ferrer, con caráltez regiona-

Sin embargo, circula con insistencia el rumor de que el bloque de Acción Catalana time el propósito de acudir a la lucha presentando un candidato apoyado por lo de Unión Republicana. — Moreno.

TORTOSA

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela nacional de niños número 6, de esta poación, don Bicardo Beñé, quien

sionado de su cargo.

—En la parida de la Cava se ha inaugurado el teléfono público; el alcalde pedáneo señor Franch envió telefonemas de salutación a las autoridades y prensa de ésta.

—Llovió en esta ciudad, refrescando la tem-

peratura.

-Nuestra primera autoridad municipal abriga el propósito de crear una Academia de Música, con el fin de poder organizar una banda municipal, con los educandos de dicha academia. Con este motivo, los profesores que in-tegran el «Trío Tales» han presentado una proposición a nuestro municipio, que será so-metida a la aprobación del pleno del Ayunta-

—Ha comenzado a publicarse en esta ciudad un semanario titulado «Crónica», dedicado es-pecialmente al fomento de los deportes. — El Corresponsal.

RIUDOMS

Falleció en su casa de campo doña María Cabestany Giné, a los 84 nños de edad, viuda de don Teodoro Pedrol Tomás, notario que fué de esta villa, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

El acto del entierro y los funerales fué una demostración más del sentimientoq ue ha causado dicha pérdida. El cadáver fué trasladado a Beus.

do a Reus.

Reciban sus apenados hijos y demás familia el testimonio más sincero de toda la pobla-

ción.

—Pasan en esta villa unos días el reverendo canónigo don Plácido Sentís Vilanova y su hermano el doctor Juan. — Corresponsal.

REUS

Ha sido detenido un muchacho que se en-

Ha sido detendo un muchacho que se entretenía hurtando las bombillas eléctricas de lase scaleras de las casas.

—Ha quedado solucionada satisfactoriamente la huelga que habían planteado las obreras de la fábrica de sedas del paseo de Sunyer, «La Industrial Sedera, S. A.», pues, dichas obreras han reanudado ya el trabajo.

-Un auto de servicio público, que se halla-ba en su parada de la plaza de Prim, ha sido alcanzado por otro auto de turismo, causán-dole importantes desperfectos.

dole importantes desperfectos.

—Hallândose subido a un árbol un labrador cogiendo fruta, se le ha desgajado el tronco de una rama, y, cayendo al suelo, ha sufrido la fractura de una costilla.

—En la manana de ayer se declararon en huelga las operarias de la fábrica de monederos y artículos de piel de don José Maduell Pons, situada en la calle Avenida Fábregas. — Deu.

TORELLÓ

La prodigiosa niña pianista Alicia de Laro-cha y de La Calle, de seis años de edad, dió un concierto íntimo en la quinta de recreo que los señores hijos del general Rauret poseen en esta villa, donde veranea la familia de

aquella.

Con la mayor seguridad y sin fatiga alguna, fué ejecutando «Minueto y Marcha», de Beethoven; «Andante sostenuto», de Mendels-son; «Le rappel des Oisseaux», de Rameau; «Variaciones sobre un tema de Paniello», de Beethoven; «Estudios», de Schumann, y «Re-cordant», canción catalana, de Ricardo La-motie

Es admirable el dominio que esa tierna ni-Ls admirable el dominio que esa tierna nina ejerce sobre el piano, aún teniendo que
vencer la dificultad de que sus delicados dedos no abarcan la octava. Ocioso parece decir cuán aplaudida fué, y con qué cordialidad, por las distinguidas familias que concurrieron al recital, invitadas por los señores
Rauret y La Calle.

—La temperatura ha refrescado bastante, por lo que son muchas las familias veraneantes que se han renitegrado ya a la capital. — El Corresponsal.

PREMIA DE MAR

Organizado por los señores Guilló, Mussons organizado por los senores Guino, Mussons y Mayolas, se efectuó en la lujosa morada de este último senor, una velada musical, con carácter íntimo, en extremo interesante y sugestiva, dedicada a la colonia veraniega y familias distinguidas de esta población, con asis tencia de las autoridades locales.

La velada consistió en un recital de piano por los concidos y notables ministras dos

La velada consistio en un recital de piano por los conocidos y notables pianistas los niños hermanos Giocasta y Carlos K. Corma, discípulos del maestro Franch Marsiall, que ejecutaron admirablemente y con una justeza insuperable obras de Mozart, Daquin, Chopin, Mendelsshon, Handel, teniendo que anadir fuera de programa otras composiciones más para corresponder a los incessates aplanese del corresponder a los incesantes aplausos del selecto auditorio.

selecto auditorio.

Los diminutos artistas fueron obsequiados por los organizadores con sendos ramos de filores, un juego de plata para servicio de café y un equipo de fútbol.

Todos los asistentes quedaron sumamente complacidos de tan simpática flesta.

—Nuevamente hemos de dar cuenta de otro atropello de auto, ocurrido el domingo por la noche en el kilómetro 646 de la Carretera Real, dejando en grave estado a un hombre, al parecer mendigo, de unos 60 años de edad.

parecer mendigo, de unos 60 años de edad. El vehículo tiene el número 30.988 B. de propiedad de don Luis Bertrán Coma. — El Co-

VILOVI DE OÑAR

Por el Rector de la Universidad literaria de Barcelona ha sido expedido un diploma de matricula de honor a favor del alumno del segundo año de la Facultad de Medicina don José María Pijém Serra, hijo del secretario del Ayuntamiento de esta villa, don José. En-

-Previo el correspondiente examen han in-

—Ha sido nombrado Juez municipal de esta villa nuestro partícular amigo el farmacúutico de esta localidad don Rosendo Puígvert.
—Por el ministro de Instrucción pública ha sido concedído un lote de material consistente en seis mesas-bancos bipersonales, modelo oficial del Museo Pedagógico Nacional, con desinte a la escuela de piños de esta pobladesinot a la escuela de niños de esta pobla-

-Con motivo del «aplec» de las Fonts fueron muchos los vecinos de ésta que pasaron la tarde en dicha capilla, del término del agregado Salítja. Hubo audición de sardanas. Al atardecer cayó una ligera llovizna, que fué la causa de que no hubiera la animación de otros años.

—Han sido numerosas las familias, especialmente gente joven, que estos días se han trasladado a Santa Coloma, al objeto de tomar parte en los diferentes actos que con motivo de celebrar su fiesta mayor ha organizado la yecina ciudad de Farnés. — El Corresponsal.

SANTA COLOMA DE GRAMANET

En el Cine Capitol celebróse el anunciado mitin pro-presos, asistiendo numerosa concurrencia y siendo aplaudidos todos los oradores.

—La sociedad coral «El Pensament», con motivo de inaugurar le temporada teatral, ha representado el drma «La manta», «El contrabando» y «A cal sabaté», las cuales fueron interpretadas po rla sección de declamación de dicha asociación, cosechando muchos aplausos.

Para las tardes de todos los días festivos se celebrarán bailes amenizados por una renombrada orquestina, otorgándose ramos en la forma acostubbrada.

ma acostubbrada

-El Centre Catalá ha anunciado en su teatro «La Mare»», del ilustre Rusinol, cooperando en la seccin de declamación de dicho centro,

la actriz Angelina Caparó, la cuel recitará además el monólogo de Barbany «Sí, senyors».

—La empresa del Cine Capitol está ultimando el programa de películas de la próxima temporada

 —A iniciativa de las Sociedad de Propieta-rios del Arrabal se celebró una reunión de prerios del Arrabal se celebró una reunión de pre-sidentes de entidades de la localidad para tra-tar de la rebaja del coste del pasaje Santa Co-loma-Barcelona, concurriendo treinta represen-taciones y el alcalde. Acordóse estudiar la con-trata que en su día suscribieron Compañía y Ayuntamiento anterior, nombrándose una co-misión para que con otra de concejales lleve a la práctica su cometido.—Corresponsal.

TREMP

La villa de Guardia durante los días de su fiesta mayor supo honrar la memoria de uno de sus hijos el modesto industrial fallecido recientemente en Barcelona donde residió la ma-

yor parte de su vida, protegiendo y amparando a sus convecinos don Antonio Llardén Gaset. Su vivienda de la calle de Montesión cobijó siempre a cuantos, conterráneos bajaban a la capital hasta colocarlos poniéndolos en condiciones de crear una familia. Así no es de extende que al fallacer al Aventamiento secutrañar que al fallecer, el Ayuntamiento acor-dase dar su nombre a una plaza del centro de la villa, colocando su retrato en el centro de ella para que su conducto sirviese de estímulo de ejemp¹9.

El segundo día de la flesta con asistencia de todas las autoridades precedidas de la orques-ta de Sart se celebró solemne oficio, presidido por el hijo de la población reverendo P. Anto-nio Torres, que ha sabido con sus virtudes y su ilustración elevarse a uno de los primeros puestos de la Orden de los Salesianos con re-sidencia en la corte de España.

puestos de la Orden de España.

Después del solemne oficio todo el pueblo precedido de la música y con las autoridades al frente se trasladaron a la plaza de Llardén ocupada por el vecindario donde se descubrió la lápida donde aparecía el busto del homena-jeado, levendo unas cuartillas en nombre del Ayuntamiento el joven primer contribuyente de la localidad don José María Esteva y Ca-

Seguidamente el párroco don Antonio Bertrán hijo de la Conca y con familia en la misma villa, promunció una oración necrológica po-niendo de relieve los méritos de Llarden y felicitándose de que Guardia supiese honrar merecidamente su memoria.

Acto continuo el sabio sacerdote salesiano

Acto continuo el sabio sacerdote salesiano lució sus dotes oratorias relatando con minuciosidad y clara entonación la vida de Llardén desde que en busca de un nombre se ausenfó del país y fundó en Barcelona un hogar con su convecina Teresa Gaset que fué mientras vivieron el amparo de sus paísanos, conmovien do al auditorio con su entusiasta palabra. Recordó lo que Guardia debía a la familia Llardén, y propuso al Municipio declarase hijo adoptivo al verno don Vicente Baüuls.

El joven hijo de Guardia don Joaquín Moncunill leyó también unas muy bien redactadas cuartillas alusivas al acto.

cuartillas alusivas al acto. Por último don Vicente Bañuls con gran emo

Por ultimo den Vicente Bañuls con gran emo-ción y en presencia de su esposa, de su her-mana y de sus hijos, dió las gracias a las au-toridades y pueblo por el homenaje tributado a su padre político osecurándoles procuraría, ser imitado rde los actos realizados en vida por el malogrado don Antonio Llardén Gaset. Constituyó el acto que acabamos de relatar un verdadero acontecimiento.—Corresponsal.

CALDAS DE MALAVELLA

La temporada de otoño se halla en pleno apogeo. Todos los balnearios están rebosantes. viéndose la población muy animada. Entre el gran número de personalidades que destacar en la colonia, figuran el rector de la Universidad, Dr. Díaz; el teniente de alcalde del Ayuntamiento de Barcelona, señor Santamaría; el catedrático de la Facultad de Medicina, Dr.

el catedratico de la Facultad de Medicina, Dr. Pi y Sunyer, y otras muchas.

—El domingo, por la noche, se celebró en el Balneario Soler una fiesta, organizada por el elemento joven de la colonia, a beneficio del pianista José Catulí. La fiesta resultó brillantísima, congregándose en la hermosa sala de actos, caprichosamente adornada, lo más escogido de las familias que veranean en la locadidad. Hubo balle y concierto, prolongándose lidad. Hubo baile y concierto, prolongándose la fiesta, en la que predominó la alegría y el buen tono, hasta primeras horas de la madrugada. El resultado económico del beneficio fué digno también de la brillantez de la velocio.

lada.
—El lunes estuvo en esta población el señor obispo de la diócesis. Dr. Vila. A la entrada del pueblo fué colocado un gran arco dedicado al bondadoso prelado. Fué recibido por las au-toridades locales, clero, los niños de las es-cuelas y numeroso gentío, que tributó al Dr. Vila una cordialísima acogida. — El Corres-

PORRERA DEL PRIORATO

Ha marchado a Barcelona al Colegio de las adres Felipenses para estudiar el Magisterio Madres Fellipenses para estudiar el Magisterio en la Escuela Normal la distinguida senorita Mariana Aulestia Salvado, la cual ha alcanzado una beca la señora maestra de esta villa doña María Simó Perpiñá, con gran contento de la joven y familia, ya que no podían costear dicha carrera.

-Por orden del alcalde de esta villa don Jaime Ardevol y de conformidad con lo inte-resante por el jefe provincial del Catastro, los planos correspondiente de este término municipal estarin de manifiesto en la secretaria del Ayuntamiento durante el plazo de tres meses para su examen y reclamación. Dentro de breves días empezará la vendi

mia, pagando precios remuneradores en los locales de José Cabré, de José Simó, Francisco Montanió, etc., etc.

marcharán a Barcelona mañana lunes don Samuel Gomez, su esposa e hijos —Hace el tiempo muy variable,—Rabascall

ALMENAR

Con la brillantez acostumbrada se celebraron en la capital del Segriá las ferias de septiembre, vióndose concurridisimas de forasteros, lo mismo la parte comercial que los espectáculos públicos.

El día 21, a las cuatro de la tarde, hubo un partido de fútbol entre el C. D. Almenar y la A. D. Alguairense, disputándose una copa, quedando vencedor el C. D. Almenar por dos goals a uno. goals a uno. Tiró el kik-of la distinguida señorita María

Por la tarde, baile en los salones (Teatro Civil Almenorense», «Cooperativa Obrera» y «Sa-

lón Miguelet».

TORRELLAS DE LLOBREGAT

Las distinguidasf amilias que vienen a este pueblo a pasar los meses de verino, este año han podido distraerse, gracias a los desvelos de la junta de la Sociedad Agrícola de San Isidro, la cual ha organizado bailes todos los domingos, además de varias fiestas extraordi-

Esto, unido a que el Ayuntamiento ha man dado derribar el algive que tanto afeaba la plaza de San Martín, hace que estep ueblo esté en inmejorables condiciones para que sea escogido como lugar de veraneo.

Sólo le falta, para ir a la cabeza de los pue-blos bien urbanizados, que se probiba dejar los carro abandonados en las vías públicas, como la plaza de San Martín, Primo de Ri-

También sería muy conveniente se estudiara la manera de hacer desaparecer el mal olor

que, debido a una pocilga, se nota en la calle

de San Pablo.

—Este ano ha sido bastante floja la ocsecha de vino, debido al pedrisco. - C.

SAN BAUDILIO DE LLOBREGAT

Está organizándose, en Ean Baudilio de Llobregat, un cursillo teórico y práctico de api-cultura, bajo la égida del alcalde don Juan Pagés, quien ha ofrecide su apoyo - esta obra de cultura.

El cursillo será integrado por los apiculto-res don José María Alemany, don Bernardo Hervás, don Miguel Capdevila y don Sixto Pers quienes expondrán las diferentes razas y las costumbres de las abejas, en su relación con la flora frutal de la comarca; arquitectura apricula; enjambres y colmenas; cuidados y castración; legislación sobre las abejas, etc.

Por la prensa se anunciará la fecha de la

inauguración del cursillo. — C.

TRENCATS

Tened siempre muy presente que los majores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias, son los de la CASA TORRENT, sin trabas ni tirantes engorrosos de ninguna clase. No molestan ni hacen buito, amoidândose como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios que todo es palabrería y mera propaganda desconfiando siempre de los mismos y pensando únicamente sin temor a equivocaros, que mejor que in reputada CASA TORRENT no hay, ni existe, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos triunfan, vencen y curan siempre con factidad pasmosa, donde otros muchos fracasan. Treinta años de constantes éxitos, con miles de curaciones logradas, son una garantia verdad que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver esta cosa, núm. 13, calle de la Unión, 13. Barcelona

TORRENT CASA



Un agente especialista visitará en Tarragona el lunes, día 6 de Octubre, en el Hotel Europa, de 10 a 12.

AVISO IMPORTANTE

Centro de Instrucción
Cortes, 586. — Alumnos externos y medio pensionistas. — Clase para señoritas. WANGÜEMERT



DEPOSITARIOS: Centro de Especialidades nacio-nales y extranjeras de la «Gran Farmacia de la Cruz» Escudillers, 75; Casa Segalá, Rambla de las Flores, 14; Vicente Ferrer, Ribera, 2; J. Viladot Oli-va, Rambla de Cataluña, 36. Dr. Andreu e Hijos. Rambla de Cataluña, 66; Juan Martin, Consejo de Ciento, 341.

Cursos gratuitos de alemán

Nota característica de la fiesta fué el típico baile de casadas.

El día 22 se bailaron sardanas en el «Teatro Civil» y a continuación concurso de bailes. Porl a tarde lasm ismas funciones que el día anterior. — Saurina.

Por la tarde lasm ismas funciones que el día anterior. — Saurina.

COLEGIO ALEMAN

Calle Moyá, 4 (de 8 - 1 y de 3 - 5)

ESCOPETAS FINAS DE CAZA de la manufactura de D. JOSE CRUZ MUGICA para pólvoras sin humo con certificado de garantía



Catálogo gratis mencionando este diario Agente exclusivo para esta plaza

Casa Boldú - Gerona, 135 - Barcelona